



ENTRE EL 7 Y 9 DE JULIO, EN MARBELLA, V REGIÓN:

## BAJO EL LEMA “CON INNOVACIÓN SE RECONSTRUYE CHILE” SE REALIZÓ LA XXIII CONVENCIÓN DE OBRAS DE INFRAESTRUCTURA PÚBLICA DE LA CCHC

*DURANTE EL ENCUENTRO SE EXPUSIERON LAS PRINCIPALES LÍNEAS DE TRABAJO PARA EL PRÓXIMO PERIODO Y LAS POSIBLES SOLUCIONES A LOS DESAFÍOS QUE SE DEBE ENFRENTAR PARA CRECER EN UN ESCENARIO COMPETITIVO.*

POR **ALEJANDRA EYZAGUIRRE M.**

**B**ajo el lema “Con innovación se reconstruye Chile” se realizó la Convención de Obras de Infraestructura Pública (OIP) de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), entre el 7 y 9 de julio en Marbella, V Región. El evento -que contó con la participación de los directores nacionales de OO.PP y del Ministerio de Vivienda y Urbanismo (Minvu), profesionales del Serviu Región Metropolitana y socios de Santiago y regiones- fue calificado como una excelente instancia para analizar, debatir y aunar criterios en torno a la industria.

Durante su intervención, el presidente del Comité de Obras de Infraestructura Pública,

Francisco Cerda, reconoció que este encuentro tiene la virtud de ser una instancia de sana camaradería entre contratistas y mandantes de la Infraestructura Pública, que permite crear confianza entre los actores y dar cuenta del trabajo que se ha realizado, además de exponer las principales líneas de trabajo para el próximo período. Por otra parte, explicó que es una instancia que permite analizar las posibles soluciones a los desafíos que debemos enfrentar para crecer en un escenario tan competitivo.

El presidente del Comité manifestó también algunas inquietudes del Comité de Obras de Infraestructura Pública, que permitirán que

Chile sea más competitivo y que giran en torno a los recursos hidroeléctricos o Energías Renovables No Convencionales, que en el futuro representarán el 10% de la matriz energética; la modernización del Estado, la innovación tecnológica en procesos constructivos o de gestión y redoblar los esfuerzos en seguridad, pese a que, en la actualidad, las empresas de este Comité registran buenos indicadores.

Durante el cierre del encuentro, efectuado el 9 de julio, el presidente de la CChC, Lorenzo Constans, se refirió a la agenda económica, social y política que ha marcado al país durante los últimos meses en temas tan relevantes como el terremoto y posterior



tsunami del 27 de febrero, y que fue expuesto en la jornada por el ingeniero experto en sismología, Ernesto Cruz, quien entregó antecedentes y un detallado informe de las consecuencias del sismo.

Al respecto, Constans manifestó su solidaridad con las víctimas de la catástrofe y se mostró como un socio colaborador en la labor de reconstruir Chile. “Compartimos los sentimientos de dolor de las personas que sufrieron este trágico momento”, expuso.

En esa línea explicó su acercamiento con los ministerios sectoriales (Vivienda y Obras Públicas), proponiendo diversos planteamientos. En el caso de Vivienda, solicitó acelerar la entrega de subsidios de reconstrucción, facilitando los trámites. Para los subsidios del programa regular pidió agilizar los llamados de manera de responder a la demanda, entre otras acciones. En infraestructura propuso apresurar la reposición de obras dañadas en concesiones, incorporar nuevos actores, efectuar licitaciones bajo la modalidad de trato directo y pago diferido, a la vez que manifestó su preocupación por promover la asociación público-privada en infraestructura educacional, hospitalaria, portuaria y aeroportuaria, además del interés por conocer el calendario de licitación para el periodo 2010-2014.

Junto con ello indicó que la estimación de

crecimiento del sector para el año 2010 se sitúa en torno al 8,9%, lo que requiere de una inversión similar a la efectuada el año 2008. Asimismo explicó que la cifra está determinada por una importante concentración de inversiones en los sectores energía y minería.

La ministra (S) de Obras Públicas, Loreto Silva, explicó que Chile comenzó el 2010 saliendo de una crisis económica y azotado por el terremoto, lo que significó un importante daño en la infraestructura pública, que está bajo tuición del MOP. De ello, un 87% corresponde a agua potable rural y obras viales. Para reponer esta infraestructura, el MOP invertirá más de 400 mil millones de pesos en el Plan de Reconstrucción durante los próximos cuatro años con más de 650 proyectos, que incluyen a siete regiones del país, y que ya se comenzaron a poner en marcha (más de 150 mil millones de pesos corresponden al año 2010). Señaló que la meta del Gobierno es agilizar la reconstrucción del país, para ello se utilizará la capacidad de ejecución del MOP y así salir adelante con la máxima eficiencia.

Entre julio y diciembre de 2010, el MOP licitará un total de 412 contratos, y para ello se está revisando y priorizando la cartera de concesiones, potenciando su aplicación a otras infraestructuras adicionales a las

tradicionales. La meta del gobierno es que las inversiones en infraestructura de uso público entre el 2010 y 2014 lleguen a 14 mil millones de dólares, de los cuales 6 mil serán recursos fiscales (licitaciones públicas) y 8 mil serán licitados bajo la modalidad de concesiones.

Al respecto, el presidente de la CChC manifestó al ministerio de Obras Públicas que el gremio está dispuesto a apoyarlos en la tarea de invertir los dineros antes indicados, lo cual permitiría a Chile reducir el déficit que registra en infraestructura pública y ser un país desarrollado.

Cabe mencionar que en el marco de esta actividad expusieron también Juan Carlos León, gerente general de la Corporación de Desarrollo Tecnológico (CDT), acerca de la importancia de la “Innovación en la Construcción”, el señor Felipe Cubillos, sobre “Liderazgo en tiempos de crisis” y Fernando Villegas, quien presentó una “Radiografía del nuevo chileno”.

Por otra parte se realizaron una serie de talleres, alcanzado conclusiones que fueron expuestas en el plenario de clausura de esta convención, oportunidad en que la ministra (S) de OO.PP interactuó y dio respuesta a varias de las inquietudes expuestas por los socios. Por último y como ha sido habitual, se desarrollaron diversas actividades deportivas y recreativas. **EC**